
[热词三]“铁道部道歉”

6月 30日正式投入运营的京沪高铁， 因在最近 4 天之内发生了 3 起停车晚

点故障而遭舆论质疑。 14日， 铁道部新闻发言人王勇平就京沪高铁故障频发致

歉，并称将力争缩短“磨合期”，使京沪高铁尽快进入运营稳定期。

“HappyMa”等网民说：短短几年时间，中国高铁从无到有，实现了历史的跨

越。 如今的京沪高铁就像刚刚诞生尚不足月的婴孩，需要人们更多的呵护、宽容

和理解，少一些苛责、谩骂。 不能因为几次故障，就把整个高铁一棒子打死，关键

是要查出频出故障的原因，缩短磨合期，确保人们的出行安全。

记者点评：我国自行设计，自行施工，技术装备由国内企业生产制造的京沪

高速铁路，从蓝图变为现实，圆了几代中国人的“高铁”梦想。 在京沪高铁刚开始

运行的起步阶段，磨合期间出现些问题在所难免。 然而，在故障频现的这一敏感

时期，我国铁路人能否及时通过深化改革，改进服务，更好地提升高铁安全及正

点运行水平，把坏事变成好事，不辜负广大群众的殷切期望，是打消社会舆论质

疑的关键所在。

[热词四]“电梯新国标”

近期频发的电梯安全事故， 让我国自动扶梯标准落后国际标准十余年的问

题暴露在百姓面前。 全国电梯标准化技术委员会近日发布消息称，我国正在修订

的新版自动扶梯标准根据 2009年的欧洲标准修改，新国标将于近期颁布实施。

网民“观察者”说：“6天全国连发 6起电梯伤人事故，加重了人们对电梯安全

的忧虑，更发出了深刻的警示，暴露出我国电梯设备安全形势的普遍问题。 不能

只在公共安全事故发生后，才想起扶梯国标的滞后问题。 ”

记者点评：我国的电梯年产量、保有量和年增长量已成为世界第一，然而安

全技术标准却落后国际标准十余年。 缺乏质量保障的高速发展，必定给电梯安全

埋下不少隐患。 虽然电梯安全事故还在让国人惊魂未定，但此时颁布电梯新国标

也算亡羊补牢，为时不晚。 而我国在追求数量第一的同时，安全技术标准能否也

能拿一次世界第一，更值得相关部门深思。

[热词五]“达芬奇造假事件”

近日，以销售天价高端家具闻名的达芬奇公司，被媒体曝光其产品并非全部

原装进口。 经调查，这家号称销售家具是“意大利原产”、使用原料非常高档名贵

的公司，旗下部分家具竟是从广东东莞加工贴牌生产的。 达芬奇家居被认定存在

质量不过关、多数产品不标注产地和材质、涉嫌虚假宣传等 3大问题。

“南京一木”等网民表示，在产品名字前加个洋名来骗人是中国无良商人的

一贯做法，比如达芬奇家居、加州牛肉面、诺贝尔瓷砖。 这些事件背后，折射出中

国社会的现状———无耻的造假商家，后知后觉的监管部门，不会太严厉的处罚，

以及盲目崇洋的消费者。

记者点评：从自称美国品牌的施恩奶粉、声称是英国品牌的“杰士邦”，到自

诩为意大利原产的达芬奇家居，假冒洋品牌为国货“贴金”的行为涉及各个行业，

特别是在食品、服装、家居行业尤为突出。“假洋品牌”为何能在国内大行其道？一

方面，国内部分企业严重缺乏诚信，一味追求经济效益，不惜通过各种手段走捷

径。 另一方面，则是国人盲目“崇洋媚外”的消费心理在作祟，认为洋人制造出来

的所有东西都很“高档”，将带有“洋”字头的产品视为品质和身份的代名词。

（据新华社）
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沿路“求沙发”、求“被捡”，每天平均花费 23.6元，毕业

前来一次“穷游”西藏！近日，网上一则“六月，散步川藏线”

的帖子引来众多网友的关注，发帖者是华南理工大学大二

学生冯小轩。“穷游”路上，小轩成功拦下 70 辆车，遇过塌

方、泥石流，还多次蹭警局过夜，惹得众网友对其省钱高招

“顶礼膜拜”。目前，该“穷游小子”已抵达拉萨，将继续徒步

墨脱。

日最低花费仅两元

日前记者联系到小轩时，他已经抵达拉萨。 他告诉记

者，自 6 月 8 日从成都出发至今，身上只带了 2500 元，到

拉萨时仅花费 900元，日均花费 23.6元。 小轩给记者展示

了每日消费额度： 公交 2 元 + 早餐 1 元 + 午饭 6 元 + 晚

饭 7.5元 +住宿 10元 =26.5元。“走到某个地方，当地人听

我讲路上的故事，会热情地请我吃饭。 ”小轩说，好几次我

的日最低花费仅早饭两元！“穷游确实很省钱， 而且通过

‘求沙发’、沿路‘被捡’可以结识很多人。 ”

住宿太贵就蹭警局

沿途的住宿花费在“穷游”旅程中“最奢侈”，怎么解

决？“有困难找民警，”小轩笑着答道，超支的时候就只能到

“国有旅馆”———警察局求沙发了。 说到一路的辛酸，小轩

回忆起拿电吹风吹粽子的囧事：佛学院给他布施了二十个

大粽子当干粮， 但粽子都是真空包装的，“整个一大砖头，

带着上路直接能当防身武器，但根本没法吃，后来就拿电

吹风把粽子吹熟，超级囧！ ” （据《新快报》）

网络盛传郭美美登上美国《时代周刊》（以下简称《时

代》）封面。《时代》官网发文澄清，并没有以郭美美为封面

的杂志发行。 经查，此图出自一名中国网友之手。

郭美美上《时代》封面？

近日，网络上流传着一张以郭美美为封面人物的《时

代》杂志图片。 图片上，郭美美身穿红色抹胸小礼服，一脸

“无辜”。 封面的标题是“I� am� not� the� hero，I� am� a�

fool!”(我不是英雄，是傻瓜)，下面是“Meimei� Guo”字样。

此图被网友在微博、西祠、猫扑等各大网站上疯狂转

载，很多网友信以为真。

《时代》官网发文 称封面为“中国造”

7月 12日凌晨 5时，《时代》杂志在其官网发表了文章

称，这张封面是假的，《时代》从没有发行过以郭美美为封

面人物的杂志。《时代》指出，此图出自一位中国设计师之

手。《时代》同时表示，是郭美美的过激行为和事件所牵涉

的中国红十字会惹怒了中国网友，让其“登上”了杂志封

面。 但这并不代表《时代》认同郭美美。 而且，“哪怕是最好

的《时代》编辑也无法想出‘I� am� not� the� hero，I� am�

a� fool!’的封面标题”。

中国网友 PS 封面 初衷为“恶搞”

7 月 14 日，记者联系到了曾是某报纸图片总监的“郭

美美封面”的作者“大门”。“我一直在关注‘郭美美’事件。”

“大门”说，一个网友所建的郭美美相册令他一时兴起，便

PS 了这张《时代》封面。“大门”说，他“让”郭美美登上《时

代》封面完全是觉得好玩，从网上下载了郭美美的照片后，

按照《时代》封面的格式，绘制了这张网络“红图”。

“大门”称，他的初衷原是恶作剧，不过这个恶作剧很

成功。 此图是 7 月 2 日凌晨发出，没想到一觉醒来已经在

网上风传。“大门”立刻在微博中发表了声明，表示此图为

自己“恶搞”，但是这份“辟谣”的传播远远跟不上图片的传

播速度，让很多人对郭美美登上《时代》封面信以为真。

（据《法制晚报》）

大学生日花 2 4 元“穷游”西藏

中国网友 PS� 美国杂志忙辟谣

《时代》封面没登郭美美

“楼市调控高压不改”最受关注

盘点一周“网络热词”

上周，国务院常务会议传递

出“楼市调控高压不改”的明确

信号，让不少忧心房地产调控政

策松动的网民吃了一颗“定心

丸”； 而在大洋彼岸传来的中国

篮球明星姚明申请退役的消息，

让广大“姚蜜们”着实感到惆怅。

此外，铁道部就京沪高铁近日频

发的停车晚点故障“向公众道

歉”， “电梯新国标”将于不久

颁布实施，“达芬奇造假事件”揭

开国内假冒洋品牌冰山一角等，

也是本周网民关注的焦点。
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[热词一]

“楼市调控高压不改”

盘古、百度综合搜索超过 300 万个

词条。

12 日召开的国务院常务会议分析

了当前房地产市场形势，研究部署继续

加强调控工作。 此次会议明确了下一

步楼市调控的基调：一手抓遏制投机投

资性购房，一手抓保障房供应，从而促

进房价逐步回归到合理水平。 同时，

“限购令”扩展到房价上涨过快的二三

线城市。

网民“刘庆”说：“国务院再出重磅

楼市调控政策，释放出何种信号？ 就是

楼市‘量跌价滞’僵局不破，调控不放

松！ ”网民“白轮船”说：“之前二三线城

市房产调控出现放松迹象，国务院再下

紧箍咒，重申楼市限购令。 ”

记者点评：我国新一轮房地产调控

措施实施半年以来，多数城市房价涨幅

已明显趋缓，并在抑制投机投资性购房

需求、推进保障性住房建设等方面取得

初步成效。 但在部分地区， 或因担心

住房成交量下降过快影响经济发展，

致使调控力度有所放松， 出现停止执

行或变相放宽住房限购措施的苗头。

在房地产调控的关键时期和房地产市

场僵持胶着之时， 国务院常务会议传

递出“楼市调控高压不改” 的明确信

号， 有利于促进各地各部门坚定不移

地落实好各项调控措施，不断巩固和加

强调控成果。

[热词二]“姚明退役”

北京时间 9日凌晨，多家国外媒体

曝出效力于休斯敦火箭队的中国篮球

明星姚明申请退役的消息。几个小时之

后，姚明的专业经纪团队“姚之队”发表

声明称， 姚明本人将于本月 20 日在上

海召开新闻发布会，届时向大家介绍其

未来个人事业发展的规划。

对突然曝出的姚明退役消息，许多

网友表示“感伤”、 “惋惜”， 认为姚明

在篮坛本应有更高的成就。 网友“迈

克尔 23詹姆斯” 说， 半夜难眠， 起身

上网看微博， 竟看到美媒报道姚明退

役的消息， 有些怅然！ 虽然知道这一

天迟早要来， 姚明那只受伤的脚已经

不能承受太多， 但总是有些遗憾。在大

郅、姚明相继离开 NBA 之后，什么时

候还能在大洋彼岸再伫立起中国“移动

的长城”？

记者点评：从被看轻到连续入选全

明星，凭着自身的努力和谦逊的做人风

格，姚明和他身上的中国元素，赢得了

无数中美球迷的心。作为第一个在世界

顶尖水平的篮球联赛中大放异彩的中

国人，不管姚明退不退役，相信他的影

响力一直都在。

北京地铁 4 号线西单站上行电梯被关闭（7 月 1 0 日摄）。

7 月 1 3 日，在北京举行的达芬奇家居情况介绍会上，该公司总经理潘庄秀华

（前右）为其情绪失控向媒体鞠躬致歉。
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《时代》封面登郭美美？

“穷游”西藏


